
致 :元朗民政事務處社會福利及勞工委員會秘書處  

有關推行社區客廳計劃至元朗

就  貴秘書處於 2024年 4月 15日以電郵轉介元朗區議會社
會福利及勞工委員會林慧明及司徒駿軒議員有關題述事宜
的函件，本署謹覆如下 :  

本屆政府的扶貧策略是精準扶貧，把資源投放在最需要
幫助的人身上，而「劏房」住戶是其中一個由扶貧委員會識
別的目標群組。為聚焦支援「劏房」住戶，政府推出「社區
客廳試行計劃」，通過政、商、民合作，由政府牽頭推動、
商界提供場地、社福機構營運，於「劏房」住戶較為集中的
地區推行，為「劏房」住戶提供額外生活空間及擴闊其人際
網絡，從而提升他們的生活水平及加強其對社區的歸屬感。 

計劃的首個項目是「深水埗社區客廳」，已於 2023 年 12

月啟動，服務推出後反應良好。扶貧委員會亦在 2024 年 3 月
通過關愛基金撥款，支持在 2024 年內增設三間分別位於土
瓜灣、紅磡和南昌的社區客廳。  

政府會繼續貫徹政、商、民三方合作，鼓勵商界積極參與，
在「劏房」住戶較為集中的地區設立社區客廳，讓更多「劏
房」住戶受惠。  
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